

Julio Barrenechea Pino

La resonancia de los duelos depende del personaje que desaparece, después de haber cumplido su misión sobre la tierra. Así podríamos hablar de pesares mayores o pesares menores.

Q Pérdidas de seres como Juan Gutiérrez Crucigaga, o como la que acabamos de sufrir con el desaparecimiento de Julio Barrenechea Pino, son de las que enlutan al alma de Chile. Seres insustituibles, seres superiores, señeros y señores de nuestra propia significación cultural.

M U N I C I P A L E S O C I A L E S . A C A D E M I C O S . E C U A D O R .
Acabamos de dejar, ya con el corazón detenido y las manos cruzadas sobre su noble pecho de líder y de altísimo poeta en el País del Silencio o nuestro hermano espiritual y muy querido amigo Julio Barrenechea, cuya presencia superior trascendió todos los límites del siempre mequino reconocimiento humano, hasta alcanzar con su brillante estrella de udcr, desde la lejana época de estudiante universitario en 1930, cuando fue elegido presidente de la Federación de Estudiantes, ya había publicado su "El mitín de las Mariposas", al que siguió después "El rumor del mundo", en 1942, que le valieron ser llevado a la Academia Chilena de la Lengua y luego ser elegido diputado y Vicepresidente de la Cámara, haciendo brillar, en la misma época con Manuel Edo. Hübner y con Ricardo Latcham, una eficiencia que ha pasado a la historia como trascendente e inolvidable.

16-XI-1949. P
A los libros ya recordados siguieron: "Espejo del sueño", "Frutos del país", "El libro del amor", "Vida de poeta", "Poemas de Colombia y del ser", "Diario morir", "Mi ciudad" y otros que no alcanzó a publicar.

Su notable figuración literaria y cultural movieron al Gobierno a nombrarlo Embajador de Chile en Colombia, cargo que abandonó cuando se le obligó a negar el derecho de asilo a un político de oposición que al salir de la Embajada fue asesinado. Colombia jamás olvidó ese noble comportamiento del Embajador Barrenechea.

Su gran prestigio intelectual indujo al Presidente Eduardo Frei Montalva a nombrarlo Embajador ante el Gobierno de Nueva Delhi, cargo que sirvió durante siete años.

T Dos desgracias familiares seguidas le aferjaron profundamente. Primero la muerte trágica de un hijo en la India y después la de su primera esposa, madre de sus hijos. Más adelante contrajo segundas nupcias con doña Anaita Youngleson, que lo cuidó los últimos años de su vida con una devoción y un cariño que le hicieron menos dolorosa su penosa enfermedad que nos privó de su existencia.

En esta hora amarga y triste, participamos del duelo que atlige a su amada esposa y a sus familiares, íntimos, y les entregamos nuestro pésame.

Rogamos al Altísimo que lo reciba en su Reino de Bienaventuranza para darle la paz y el sitio que ha conquistado con la bondad de su espíritu privilegiado.

Carlos Casassus

6562.41

Julio Barrenechea Pino. [artículo] Carlos Casassus.

Libros y documentos

AUTORÍA

Casassus, Carlos, 1899-1982

FECHA DE PUBLICACIÓN

1979

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Julio Barrenechea Pino. [artículo] Carlos Casassus.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)